

- む ずかしいことも、
- む き合う、
- む くぎ太一。



新聞 Vol.21 むくぎ 太一



広島市議会議員

むくぎ 太一

一方、Jリーグの試合は年間30試合程度で、スタジアムの稼働率が課題です。そこで、今年3月の予算特別委員会で、国際平和文化都市・広島らしい、平和発信につながるスタジアム活用策を提案しました。

それは、子どもたちの国際親善サッカー大会の開催です。

約80年前、スタジアム建設地は焼け野原でした。時が経ち、国や地域を越えた若い世代が一つのボールを追う姿

（Q1）「エディオンピーススウィング広島」が完成し、サンフレッチェ広島を試合前には、市内中心部でユニホーム姿のファンを目にするこが増えました。日本代表戦も同様で、スタジアム新設の効果を実感しています。

ゼロから大会を立ち上げるのが理想的ですが、こうした既存の大会をエディオンピーススウィング広島で開催できるよう、広島市が資金面などで支援することがスポーツ振興につながります。

予算特別委員会での私の提案に対する広島市の答弁は、「実現に向けて検討したい」と前向きなものでした。来年は被爆80年の節目を迎えます。若い世代のため、広島市と

子どもたちの国際親善サッカー大会の実現で、未来志向の平和発信を

エディオンピーススウィング
広島の活用策



元新聞記者の視点で地域の課題をピックアップします

国内外のチームを広島市に招き、エディオンピーススウィング広島でプレーしたり、被爆から復興した広島市の姿を見ていただいたりすることで、「平和」を実感してもらおうことこそ、スタジアム所有者の広島市の責務だと考えるからです。

は、まさに「平和」の象徴です。また、これこそ、スタジアムの有効な活用策であり、未来志向の平和行政だとも思うのです。



エディオンピーススウィング広島

Q1はP4のQ&Aで解説しています。

Q&A

広島市政に関連する質問にむくぎ太一がお答えします。

Q.1 エディオンピーススウィング広島の概要を教えてください

正式名称は「広島サッカースタジアム」。2024年2月1日に開業しました。28,520席、敷地面積は49,914㎡、高さが42.6mあります。大雨洪水などの災害時の指定緊急避難所となっています。スタジアム東側の広場エリアは8月にオープン予定です。

Q.2 予算特別委員会とは何ですか？

次年度の一般会計当初予算案を審査するために設置される特別委員会です。広島市では例年、議長を除く53議員が2月下旬から約1か月間、6つの分科会で質疑に参加します。予算特別委員会で予算案を採決した後、本会議で議決を得たら、予算案は可決・成立となります。

Q.3 整備中の「川の内線」とは？

全体の計画では、緑井8丁目から川内、中筋、東野、東原を経由して安芸大橋までつなぐ道路です。このうち、緑井8丁目一城南中学校入口交差点間の400mで、2024年度末の開通を目指して整備中です。開通後は、長束八木線(5工区、開通済み)と接続します。

Q.4 「中筋温品線」の概要を教えてください

安佐南区中筋3丁目から東区温品1丁目を結ぶ全長8.0kmの幹線道路です。1工区(1,280m)は中筋3丁目から安佐北区口田南1丁目、6工区(790m)が東区中山東3丁目から同区温品1丁目の計画です。その間の多くは、トンネルとなる予定です。

Q.5 「長束八木線」の4工区はどこの部分ですか？

祇園8丁目から大町東1丁目交差点まで480mの未着工区間で、現在、用地買収を進めています。2029年度の開業を目指しており、開通すれば、山本小学校(南)交差点から緑井小学校(南)交差点までの約4kmが幹線道路として結ばれます。

Q.6 平和記念式典のデモ騒音問題とは？

8月6日の平和記念式典の挙行中、左派のデモ団体のシュプレヒコールや太鼓などの音が式典会場に響き、厳粛な環境を損なっている問題です。参加者アンケートでは、多くの人が不快感を示しています。また、式典当日の早朝、デモ参加者らが原爆ドーム周辺を占拠しています。

むくぎ 太一事務所

祇園事務所 〒731-0138
川内事務所 〒731-0102

広島市安佐南区祇園1-4-5
広島市安佐南区川内5-31-7

TEL (082) 846-5450
FAX (082) 846-5451



【公式 HP】



【Facebook】



【Instagram】



【X (旧 Twitter)】

プロフィール

棕木 太一 (むくぎ たいち)

1975年7月28日生 広島市安佐南区出身
広島市立川内小学校、広島市立城南中学校、
広島県立安古市高校、早稲田大学政治経済学部卒業
元読売新聞記者 2019年初当選、23年2期目当選
自民党安佐南支部長

5つの柱

私は、政策の「5つの柱」を掲げています。市民生活の向上に欠かせないと思う施策で、一定の成果を出すことを約束します。

- ✓ 1. インフラ整備の推進
- ✓ 2. 地域コミュニティ再生・活性化
- ✓ 3. 防災・減災
- ✓ 4. 子育て環境の整備
- 5. 「カラーバリアフリー」の推進

Q2~Q6はP4のQ&Aで解説しています。

※ ✓は今回のテーマとしている政策です。

2024年度予算特別委員会 主なやり取り

2024年度当初予算案を審査する(Q2)「予算特別委員会」は2月27日から約1か月間、6つの分科会で審査を行いました。私は、「文教」「建設」「経済観光環境」「総務」の分科会で質疑を行いました。

Q 旧道や国道54号から伝承館までの道路は狭く入り組んでいて分かりづらい。道案内の表示板などを設置すべきだと思つたが、どのような対策を

考えているか。また、増加が予想される来館者に対応するため、駐車場対策も教えてほしい。

A 県道八木緑井線から都市計画道路「長束八木線」までの間は住宅地内を通ることになり経路が分かりづらいため、電柱やカーブミラーに案内看板を設置する。また、(Q3)都市計画道路「川の内線」の完成に合わせて、国道54号と長束八木線との交差点2か所に案内標識を設置する。駐車場対策として、伝承館に近く、広いスペースを確保するため、用地交渉の準備を進めている。

Q デジタル化が進む一方、スマホやパソコンを使いこなせない、持っていないという市民もいる。防災減災の観点から「災害情報」は必要不可欠だ。デジタル化で逆に情報入手が難しくなっている市民のため、「防災行政無線屋内受信機の無償貸与」を積極的に進めていただきたい。そこで、事業概要を教えてください。

A 避難情報発令時に、土砂災害警戒区域や洪水、高潮、津波の浸水想定区域の2階以上に居住する65歳以上のみの高齢者世帯のうち、スマホなどを持っていない、または、メール等の機能を使いきこなせない世帯を対象に、2500台無償で貸与する。「貸与申請書」は区役所や公民館で配布している。申請書と防災行動計画(マイタイムライン)の作成・提出をしてもらう。受信機は区役所で引き渡すか、着払いで宅送する。

A 避難情報発令時に、土砂災害警戒区域や洪水、高潮、津波の浸水想定区域の2階以上に居住する65歳以上のみの高齢者世帯のうち、スマホなどを持っていない、または、メール等の機能を使いきこなせない世帯を対象に、2500台無償で貸与する。「貸与申請書」は区役所や公民館で配布している。申請書と防災行動計画(マイタイムライン)の作成・提出をしてもらう。受信機は区役所で引き渡すか、着払いで宅送する。

災害危険区域にお住まいの65歳以上の方へ

防災行政無線屋内受信機を無料で貸出します!

どんな情報が聞ける?

- 緊急放送
 - 避難情報
 - 緊急地震速報
 - その他防災情報など
- 一般放送
 - 大規模の注意喚起
 - 災害情報
 - 一般行政情報など

《施策等の報告》

下祇園駅西口周辺の交通安全対策
下水道敷を通行利用へ

今年1月に下祇園駅西口の利用が始まり、人の流れや通行量が変化しています。(Q4)都市計画道路「西原山本線」の未整備区間(アクセス道路)は顕著で、通学路でもあり、安全対策の相談が多く寄せられています。皆様の声にお応えし、8月下旬に祇園3丁目の下水道敷で歩行者と自



青線が歩行者と自転車に解放予定の下水道敷。
黄線は横断歩道を新設する交差点。



8月下旬に通行可能となる下水道敷

転車が通行可能になります。具体的には、西原山本線の未整備区間の南を通る下水道敷が通れるようになります。また、同駅西口の臨時駐輪場の一部を歩行スペースに整備して安全性向上を図ります。

防犯灯設置(中筋3丁目6番)

中筋3丁目の(Q5)都市計画道路「中筋温品線」の歩道に防犯灯が設置されました。この道路は整備が進行中で街灯の位置を確定しにくいこともあり、街灯が少なく防犯面で課題がありました。地域のご要望で防犯灯の設置に至りました。



中筋温品線の歩道に設置された防犯灯

アストラムライン・毘沙門台駅 長く急な階段、エスカレーター等の必要性

アストラムライン・毘沙門台駅と毘沙門台団地を結ぶバス路線はありますが、最寄りの「毘沙門台中バス停」まで、百数十段の階段を登らなければなりません。

高齢者や子連れに限らず、長く急勾配の階段の昇り降りは大きな負担です。私は改善の必要性を感じており、エスカレーター設置など、住民目線の措置を取り組んでいきます。

長束八木線 6工区の緑井側で整備進む

長束八木線は祇園地区(4工区)と緑井・八木地区(6工区)で整備が続いています。6工区は、2014年8月20日の豪雨災害で甚大な被害を出した緑井・八木地区の広域避難路として、5工区(開通済み)の南端の緑井側(0.9キロ)、北端の八木側(0.4キロ)をそれぞれ延伸するものです。緑井側では用地取得が進んだ箇所です。緑井側では用地取得が進んだ箇所です。緑井側では用地取得が進んだ箇所です。



工事が進む6工区の緑井側

平和記念公園平面図 Peace Memorial Park Map

元安川

本川

原爆ドーム

参列席(メイン会場)

元安川

- 公園範囲+入場規制エリア
- 平和公園入場ゲート(手荷物検査)
- 参列席入場ゲート(金属探知機)
- 参列エリア ※立入禁止

「高齢者いきいき活動ポイント」 避難所開設活動でポイント倍増へ

「高齢者いきいき活動ポイント事業」は、65歳以上の高齢者の地域活動などを促すため、活動に応じたポイントで奨励金を支給するものです。今年9月から、避難所開設などでポイント数を引き上げることになりました。

ポイント数が増える活動

- 自主防災会による避難所開設
- 子どもの居場所づくり(例:学習支援や子ども食堂)

2ポイントから4ポイントへ

2024年平和記念式典 安全対策を強化

広島市は今年度の(Q6)平和記念式典の安全対策として、平和記念公園全体で入場規制します。昨年8月6日、原爆ドーム周辺で誘導などを行っていた市職員が中核派活動家に体当たりされたことを受けた対策です。

主な対策

- 午前5時~9時、平和記念公園で入場規制【入場口を6か所に限定し、手荷物検査を実施】
- 午前5時~9時、平和記念公園内の禁止行為等を明確化

【禁止行為等の例】

- 拡声器、プラカード、横断幕などの持ち込み
- ヘルメット、たすき、ゼッケンなどの着用
- 他の公園利用者の通行や利用、警備に支障をきたす行為

※禁止行為の中止を求めても従わない場合、平和記念公園からの退去を命令する。